

Enabling poor rural people to overcome poverty

Oeuvrer pour que les populations rurales pauvres se libèrent de la pauvreté

Dar a la población rural pobre la oportunidad de salir de la pobreza

تمكين السكان الريفيين الفقراء من التغلب على الفقر

28 de enero de 2014

Estimado Sr. Gort y Sra. Loriente:

A raíz de la carta de Gerry Cunningham (Irish AId) y Paul Griffiths (AusAID) de fecha 10 de septiembre de 2012, por la que se nos informaba de la inclusión del Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola en la evaluación del Enfoque Común de 2010 de la MOPAN relativo a la eficacia institucional de las principales organizaciones multilaterales, hemos mantenido un diálogo constante y fructífero con la secretaría de la MOPAN, la Agencia Canadiense de Desarrollo Internacional (ACDI) y el Ministerio de Asuntos Exteriores de España. Este proceso culminó recientemente con la presentación del borrador del informe de la MOPAN sobre el FIDA a la dirección del FIDA y los miembros de la MOPAN.

Han pasado tres años desde que la secretaría de la MOPAN presentó su primer informe de 2010 sobre el FIDA y hemos aprovechado la oportunidad para mostrarles lo que hemos conseguido desde entonces. Al mismo tiempo, también hemos acogido con agrado las reflexiones del último informe de la MOPAN, el análisis de la mejora del desempeño en los últimos tres años y, en particular, el reconocimiento de que no hay ninguna otra institución financiera internacional cuyo mandato se centre en la población rural pobre o en el desarrollo agrícola y rural orientado a los pequeños agricultores.

Hemos acogido con satisfacción la oportunidad de participar en este tipo de evaluación externa, además de en la evaluación a nivel institucional de la eficiencia realizada por la Oficina de Evaluación Independiente del FIDA en 2013, y el Plan de acción que se elaboró posteriormente, sobre cuya base se apoya la reforma (constante) del FIDA. En consecuencia, la evaluación realizada por la MOPAN de la gestión operativa y la atención prestada a las esferas clave de la gestión y la consecución de resultados es oportuna. A medida que avanzamos hacia la reunión a nivel ministerial de la Alianza Mundial de Cooperación Eficaz para el Desarrollo, que se celebrará en México el próximo año, se hará cada vez más hincapié en la eficacia de la ayuda y la presentación de los resultados. Teniendo presente la ambiciosa meta de sacar de la pobreza a 80 millones de personas, por un lado, hemos actualizado nuestro marco de gestión de resultados y, por otro, hemos introducido un conjunto de indicadores a nivel del impacto, además de estar ultimando en estos momentos el proceso para realizar 30 evaluaciones de impacto durante el actual período de reposición.

La importante cuestión de la presentación de los resultados se ha puesto de manifiesto en el informe de la MOPAN de 2013. Al igual que otras organizaciones equiparables, el FIDA no reunió sistemáticamente información sobre los resultados en el pasado. El FIDA convino en reunir dicha información durante el período de la Novena Reposición de los Recursos del FIDA (FIDA9) (2013-2015) y en poner en práctica los sistemas y enfoques necesarios para la recopilación de información. Por ese motivo, hoy en día, a un año vista del principio de la FIDA9, el FIDA está desarrollando los sistemas para la presentación de información respecto de los resultados. El FIDA ha realizado grandes inversiones en el desarrollo de una metodología para la elaboración del marco operacional de los 30 primeros estudios de impacto, y la creación de un marco para que, en el futuro, el análisis del impacto se aleje del paradigma actual que se centra en el estudio de casos representativos de todos los proyectos. El FIDA ha colaborado con los asociados internacionales para establecer un enfoque común, a fin de que los datos de los resultados se puedan comparar y sean plausibles para la comunidad de desarrollo.

Seguiremos dialogando con los miembros de la MOPAN y por conducto de la Junta Ejecutiva, entre otras cosas sobre la utilidad de un enfoque apropiado de la Teoría del Cambio, y nos satisface tener la oportunidad de avanzar aún más en nuestra relación con la MOPAN en el futuro.

Muy atentamente,

Kevin Cleaver Vicepresidente Adjunto encargado del Departamento de Administración de Programas

Sr. Michael Gort Representante Permanente Adjunto Misión Permanente del Canadá ante las Organizaciones de las Naciones Unidas dedicadas a la alimentación y la agricultura con sede en Roma Sra. Larrea Loriente
Subdirectora General Adjunta de
Políticas de Desarrollo
Secretaría General de Cooperación
Internacional para el Desarrollo
Ministerio de Asuntos Exteriores y
Cooperación

Copias para información:

Sr. Björn Gillsäter Jefe de la Secretaría MOPAN

Sr. Paul Griffiths
Director General Adjunto
Programas Multilaterales y Eficacia
AusAID
Canberra
Australia

